H. DEL ()

Jueves 20 de mayo de 2021 | Nº 4.038 | Año 12 | Bs 200.000 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Instrumento para colonizar

Venezuela rechaza inclusión en ONU de "Responsabilidad para Proteger" pág. 3

Trabajadores petroquímicos hacen propuestas sobre mejoras laborales pág. 2

Buscan la unidad el 21-N

Varios partidos opositores firman pacto de no agresión en campaña pág. 5

Informó Saúl Ortega

Delegación nacional ante Parlasur propondrá eliminar patentes de vacunas contra la Covid-19 pág. 5



La medida estará vigente hasta el 31 de diciembre de este año

Presidente Maduro decreta exoneración del SAPI a las Pymes creadas en pandemia

respecto a la simplificación de trámites en materia de Registro Mercantil vía Saren. En jornada de miércoles productivo se anunció, además, la

Este beneficio se suma a los ya aprobados con | activación del Consejo Venezolano de la Calidad, instancia que tendrá bajo su responsabilidad acordar requisitos de calidad de bienes y servicios ofertados en el país. pág. 4



"La Avispa" va pa' Tokyo Venezuela sumó el tercer cupo para el boxeo criollo, se trata de Irismar Cardozo en la categoría de 51kg, el Comité Olímpico Internacional oficializó su cupo nominal siendo la clasificada 28 para nuestra delegación. El presidente Nicolás Maduró envió sus felicitaciones por Twitter: "vaya nuestras buenas energías para ti muchacha, sigue dejando el nombre de nuestro país muy en alto. ¡Vamos por más victorias!". Foto IND pág. 15

Dice presidente de Palestina

Ataques de Israel contra civiles en Gaza son terrorismo organizado

Netanyahu anuncia que seguirá la ofensiva pág. 11

Ministro Castro Soteldo

Venezuela y Sudáfrica revisan acuerdos de proyectos agrícolas pág. 7 Recorrerán las 22 parroquias

Unidades móviles de llenado suministrarán gas en Caracas

Son tres con capacidad para llenar dos mil bombonas en ocho horas pág. 6

Tema del día

Mega-elecciones para el "laboratorio bolivariano" págs. 8 y 9



Entregaron aportes para activar este ámbito económico

AN y sector petroquímico analizan propuestas sobre mejoras laborales

El encuentro con la clase trabajadora organizada se realizó por medio de una videoconferencia en la que se conectaron unas 26 salas de tres centros de trabajo vinculados de Zulia, Anzoátegui y Carabobo

T/Leida Medina Ferrer F/Cortesía Caracas

a Comisión Especial para el Diálogo, la Paz y la Reconciliación Nacional de la Asamblea Nacional (AN), recibió ayer las propuestas dirigidas a activar el motor del sector petroquímico y sus aportes para el mejoramiento laboral.

En nota de prensa de la AN, señala que las propuestas fueron recibidas por la Subcomisión Especial de Diálogo con los Trabajadoras y los Trabajadores, por información ofrecida por la primera vicepresidenta de la Comisión Permanente de Desarrollo Social Integral, e integrante de la referida subcomisión especial, diputada Diva Guzmán.

Al respecto, explicó que el encuentro con la clase trabajadora organizada del



Las propuestas fueron recibidas por la Subcomisión Especial de Diálogo

sector petroquímico se llevó a cabo a través de una videoconferencia en la que se conectaron unas 26 salas de tres centros de trabajo vinculados de Zulia, Anzoátegui y Carabobo.

PRESTACIONES SOCIALES EN PETRO

Asimismo, indicó que la jornada contó con la participación del secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroquímicos de Venezuela (Pequiven), José Guerrero, quien en el marco de las nueve líneas de trabajo, planteadas por el Ejecutivo Nacional, presentó aportes referentes al pago de las presta-

ciones sociales en Petro, a los contratos colectivos y al nuevo modelo de gestión que viene desarrollando el sector en la recuperación de plantas relacionadas a los procesos petroquímicos.

Esta subcomisión especial para el diálogo con los trabajadores, tiene el propósito de reunirse con todos los sindicatos del país para recabar las propuestas, opiniones y obtener las mejores iniciativas en aras de proteger el ingreso de la clase trabajadora y solucionar las situaciones que se puedan presentar en este ámbito.

La instancia está integrada por los diputados Pedro Infante, Eglé Sánchez,

Inició sistematización de aportes para Ley de los Adultos Mayores

El proceso de sistematización de las propuestas recogidas en la Consulta Pública Nacional del Proyecto de Ley Orgánica para la Protección y Atención Integral de las Adultas y los Adultos Mayores, culminará el próximo 23 de mayo.

La información la ofreció la presidenta de la Subcomisión de Adultas y Adultos Mayores, diputada Ida León, durante la sesión ordinaria de la Comisión Permanente de Familias, Libertad de Religión y Cultos de la Asamblea Nacional (AN), que se realizó este miércoles, por medio de una videoconferencia.

Explicó que a pesar de la pandemia y las limitaciones propias de las personas mayores, las fases de la consulta pública se han cumplido a cabalidad, es por ello que desde el lunes pasado inició el proceso de sistematización con el apoyo de la Dirección General de Participación Ciudadana de la AN, a cargo del funcionario legislativo José Perales, quien constituyó un equipo sistematizador que coordina la especialista Nancy Arratia.

León reconoció la colaboración de las autoridades del Instituto Nacional de Servicios Sociales (Inass), del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS), del Sistema de Misiones, así como el apoyo de la primera vicepresidenta de la comisión, diputada Gladys Requena.

Anyelith Tamayo, Diva Guzmán y Oswaldo Vera.

Para fortalecer el Motor Exportador

Venezuela amplía alianzas con Rusia en materia agroalimentaria

T/ Redacción CO-VTV Caracas

El embajador de la República Bolivariana de Venezuela en Rusia, Carlos Faría, realizó un encuentro preparatorio con exportadores venezolanos de frutas con el propósito de promover las relaciones de negocios con los importadores rusos, como parte del fortalecimiento del motor exportador.

La información fue difundida en la cuenta de la red social Twitter de la Embajada de la nación Bolivariana @EmbaVERusia, donde Faría especificó que las futuras exportaciones serían frutas,

tales como aguacate, mango, piña y lechosa.

El 10 de septiembre de 2019, la representación del país encabezada por el gobernador del estado Miranda, Héctor Rodríguez, participó en la exposición internacional de flores, plantas, equipos y tecnologías para la floricultura y el diseño del paisaje Flowers Expo 2019.

En esa oportunidad, Rodríguez expresó: "Venimos a fortalecer la relación económica del Miranda productivo y traemos una oferta exportable que incluye flores, pero además cacao, café, productos del mar, frutas, productos industriales, materiales de construcción, entre otros". Fortalecer Pdvsa, Pequiven y las Industrias Básicas de Guayana

CPPT impulsan Sistema Nacional de Producción para la recuperación de las principales industrias del país

T/ Redacción CO Caracas

os Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras (CPTT) y la instalación del Parlamento Obrero son instancias del Poder Popular para el debate de propuestas y leyes a la Asamblea Nacional, para garantizar las bases del Sistema Nacional de Producción y el justo intercambio para asumir el proceso social del trabajo siguiendo las instrucciones del presidente Nicolás Maduro".

Así lo informó Ricardo León, director Externo y Vocero del Plan Estratégico de Pdvsa 2016-

2026, a través de un contacto telefónico en el programa Café en la Mañana que transmite Venezolana de Televisión, y aseguró que la transformación de las principales industrias del país como: Pdvsa, Pequiven y las Industrias Básicas de Guayana ha sido profunda, gracias al compromiso de su clase obrera que ha avanzado en múltiples frentes para impulsar la transformación de la petroquímica, también de los procesos de producción, y refinación de hidrocarburos.

"Los trabajadores y trabajadoras desde la creación de los CPTT han avanzado en la recuperación del Sistema de Refinación Nacional, la Planta José Antonio Anzoátegui en el oriente del país y en el Complejo Petroquímico Hugo Chávez en Morón, estado Carabobo", detalló.

En este punto, mencionó que la recuperación de estas industrias se ha venido incrementando de manera importante, gracias a la organización, planificación y ejecución de los planes de recuperación del crudo y del gas, así como en el de la fabricación de partes, piezas e insumos y la sustitución de importaciones para garantizar todas las áreas operacionales.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve f correoorinoco | & @CorreoOrinoco | Página Web: Freidder Alfonzo-José Sinue Vargas | Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas | RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral | Romer Viera | Deivis Benítez
Opinión: Zaida Rauseo | Fotografía: Gustavo Frisneda | Diseño Gráfico: Gilberto Sayago
Página Web: Freidder Alfonzo - José Sinue Vargas
Dirección: Alcabala a Uranal. Edif. Dimase. La Candelaria. Caracas

Teléfonos

Máster/Fax(0212) 572.0123Redacción(0212) 572.7612Distribución(0426) 510.2590



Expuso los recientes crímenes de lesa humanidad contra el pueblo palestino

Venezuela rechaza la inclusión del tema "Responsabilidad para Proteger" en la ONU

El embajador de Venezuela, Samuel Moncada, denunció la instrumentalización v el uso selectivo de la Responsabilidad de Proteger como instrumento de intervención colonial, que ha resultado en el sufrimiento, la muerte y la destrucción de países, como en el caso de Libia en 2011

T/ Redacción CO-Mppre F/ Mppre Caracas

📘 l embajador de la República Bolivariana de Venezuela ante las Naciones Unidas, Samuel Moncada, expresó que no acompañará el provecto de resolución contenido en el documento A/75/L 82 v rechazó la inclusión del tema en la agenda de la Asamblea General.

La posición del Venezuela, la expresó Moncada durante su participación en la discusión del Tema 135 de la Agenda de la Asamblea General, intitulado "La Responsabilidad de Proteger y la Prevención del Genocidio, los Crímenes de Guerra, la Depuración Étnica y los Crímenes de Lesa Humanidad".



El embajador reiteró la denuncia sobre la instrumentalización y el uso selectivo de la Responsabilidad de Proteger como instrumento de intervención colonial, que ha tenido como resultado el sufrimiento la muerte y la destrucción de países sometidos a la falsa protección, como el caso de Libia en el 2011.

"Las mismas potencias que prometieron la salvación de naciones y terminaron en su destrucción son las que hoy, con el mismo discurso, amenazan la independencia e integridad territorial de Venezuela. Con la misma narrativa humanitaria amenazan con la fuerza armada para destruir la paz de nuestra nación. La agresión más clara ocurrió en febrero de 2019, cuando intentaron, desde la frontera con Colombia fabricar un conflicto militar usando como excusa una falsa operación humanitaria. Este precedente tan peligroso para la paz de la región, y para las operaciones humanitarias en todo el mundo, fue reconocido por la propia agencia del gobierno de EEUU, Usaid, cuando en abril de este año 2021 indicó que se trató en realidad de una operación militar para imponer la política de "máxima presión" contra nuestro país. Estamos en presencia de la perversión del humanitarismo para lograr fines imperiales. Es la agresión colonial con discurso humanitario", expresó el embajador Moncada.

El diplomático venezolano expuso los recientes crímenes de lesa humanidad que ha sufrido el pueblo palestino. Recalcó que las potencias militares que promueven la responsabilidad de proteger no sienten la misma obligación cuando Israel, la potencia ocupante, perpetra crímenes de guerra y la limpieza étnica contra Palestina.

En este mismo orden, el embajador Moncada denunció que "en Colombia el presidente Duque ataca a la población civil como si fuera un enemigo militar. Decenas de manifestantes pacíficos son asesinados en las ciudades, centenares de líderes sociales, comunitarios, indígenas, políticos y defensores de derechos humanos son asesinados sistemáticamente, las masacres se cuentan por decenas y los desaparecidos por miles. Nunca hemos visto a las potencias intervencionistas hablar de Colombia en el contexto de la Responsabilidad de Proteger. Los EEUU ya tienen varias bases militares en ese país pero no sirven para proteger a los colombianos solo a su gobierno. El pueblo colombiano

está solo en la lucha por sus derechos humanos".

RECHAZO

Durante la reunión, Moncada denunció la imposición de las medidas coercitivas unilaterales por parte de las potencias militares europeas y estadounidenses que pretenden dominar a naciones soberanas a través del hambre v enfermedad en medio de la pandemia de Covid-19.

"Las medidas coercitivas unilaterales son actos de agresión económica que violan los derechos humanos de centenares de millones de personas en más de 29 países miembros de las Naciones Unidas. La primera responsabilidad de proteger consiste en parar el uso de la economía como arma de destrucción masiva contra los pueblos", enfatizó.

Venezuela expresó su compromiso con el respeto, la promoción y la protección de todos los derechos humanos, las libertades fundamentales y rechazó la comisión de crímenes de lesa humanidad v crímenes de guerra, así como el genocidio y la limpieza étnica, al tiempo que reiteró el papel central del Estado como garante de la seguridad de su población en todo momento.

"Para finalizar, hacemos un llamado a todos los estados miembros a respetar y aplicar de manera integral la Carta de las Naciones Unidas que es el mejor instrumento legal creado por la humanidad para defender la paz, independencia y derechos humanos de nuestros pueblos", expresó Moncada.

Conversaron con la viceministra Capaya Rodríguez

Jefes de misión en Asia, Medio Oriente y Oceanía crean espacio para la dirección política e intercambio de ideas

T/ Redacción CO-Mppre F/ Mppre Caracas

a viceministra para Asia, Li Medio Oriente y Oceanía, Capaya Rodríguez González sostuvo la primera reunión extraordinaria de trabajo con las jefas y los jefes de misión de la región, con el objeto de crear un espacio para la dirección política e intercambio de ideas en esa zona geoestratégica.

Dicho encuentro se inició con un diálogo franco y fraterno por parte de la Rodríguez quien expresó la confianza, alta estima y reconocimiento del presidente Nicolás Maduro Moros y del canciller Jorge Arreaza a la ardua labor realizada desde las misiones y representaciones diplomáticas del país, a pesar de los desafíos que se presentan producto de las sanciones impuestas a nuestra nación por parte del Gobierno de los Estados Unidos y sus aliados.

La viceministra hizo mención a los retos existentes debido a la pandemia por la Covid-19, la cual ha obligado a la humanidad a reiventarse, ser resilientes, evitar ver las crisis como problemas insuperables, fomentar el autodescubirmiento y aceptar que los cambios son parte de la vida

Seguidamente, abordó temas fundamentales de trabajo político y técnico, resaltando los lineamientos establecidos por el Gobierno bolivariano para enfrentar las medidas coercitivas unilaterales en el contexto de la Ley Antibloqueo, que permitan desmontar las agresiones económicas, la persecución financiera, el embargo y las restricciones que buscan vulnerar los derechos fundamentales del pueblo venezolano.

Es importante destacar que también se plantearon temas de índole administrativo interno y se procedió a conversar sobre los planes propuestos para la celebración del Bicentenario de la Batalla de Carabobo y del 5 de julio, este último en coordinación con la Oficina de Gestión Comunicacional y el Ministerio del Poder Popular para la Cultura, a los fines de que sea una participación en conjunto con las Misiones Diplomáticas acreditadas en la región.

La jornada representó un avance significativo de trabajo colectivo entre el Despacho de la viceministra y las y los jefes de misión, actualizando la información y obteniendo insumos y evidencias que permitirán avanzar en la articulación. con los países de la región, en materia energética, importaciones no tradicionales, finanzas, transporte, turismo, entre otros. Además, cabe resaltar la cantidad de iniciativas en el ámbito educativo, cultural y de relaciones multilaterales, asi como las discusiones sobre la oferta exportable y de inversión que se estarán evaluando en posteriores actividades subregionales.



Anunció el presidente Nicolás Maduro

Pymes creadas en pandemia quedan exoneradas para al pago del SAPI hasta el 31 de diciembre



Esta medida busca afianzar el impulso del sector económico del país como parte de las políticas para respaldar y apalancar el desarrollo productivo

T/ Redacción CO-Minci F/ Prensa Presidencial Caracas

I presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, firmó ayer el decretó para exonerar hasta el 31 de diciembre de 2021, el 100 por ciento de las tasas por concepto de registro de marcas, patentes y derechos de autor a las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) productivas, creadas durante la pandemia por Covid-19.

Durante la Jornada de Miércoles Productivo que se desarrolló desde el estado Miranda, El mandatario Nacional explicó que esta medida busca afianzar el impulso del sector económico del país como parte de las políticas para respaldar y apalancar el desarrollo productivo de las Pymes.

El Jefe de Estado invitó a todos los empresarios del sector servicio y ma-

nufacturero, (calzado, textil, agricultor, pecuario, químicos) a aprovechar esta oportunidad que le permitirá registrar su Marca sin costo alguno en el Servicio Autónomo de la Propiedad Intelectual (SAPI), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular de Comercio Nacional.

Este beneficio se suma a los aprobados por el Jefe de Estado para potenciar a las Pymes que incluyen bondades a partir de la simplificación de trámites en materia de Registro Mercantil a través del Servicio Autónomo de Registros y Notarías (Saren).

Destacó que estas políticas se mantendrán con la intención de garantizar la seguridad jurídica de las creaciones de la Propiedad Intelectual en el país. El trabajo del Ministerio de Comercio Nacional, a través del Servicio Autónomo de la Propiedad Intelectual (SAPI), es garantía para el cumplimiento de las políticas del Ejecutivo Nacional, que contribuyan a apoyar, respaldar y contribuir en el desarrollo de la Venezuela Productiva.

El presidente Nicolás Maduro, anunció que entre el año 2020-2021 han realizado su Registro Mercantil 13.478 nuevas pequeñas y medianas empresas (Pymes), de las cuales 10.968 son del sector comercio y 2.510 son empresas productivas industriales.

SAPI OTORGA CERTIFICADO DE MARCA "200 BATALLA DE CARABOBO"

Durante la Jornada de trabajo productivo, el presidente de la República, Nicolás Maduro, recibió la certificación por parte del Servicio Autónomo de la Propiedad Intelectual (SAPI) del registro fonético y gráfico de la Marca "200 Batalla de Carabobo", que le otorga soberanía y poder legal para respaldar el propósito que la misma representa.

A partir del Registro, el Gobierno Bolivariano tendrá el poder de uso y disposición de la Marca con los que se protege su identidad, se le da valor y se impide el uso incorrecto por terceros.

Adicionalmente, resguarda legalmente la exclusividad de uso del logotipo empleado para distinguir las actividades y eventos conmemorativos por el Bicentenario de la Batalla de Carabobo, lo que no significa de modo alguno inhibir al pueblo venezolano del jubiló y celebración que embarga al país por esta histórica fecha, pero si la constitución de bases jurídicas, para asegurar el correcto

Presidente Maduro ordena la activación del Consejo Venezolano para la Calidad

El presidente Nicolás Maduro, anunció la activación del Consejo Venezolano para la Calidad, una instancia que tendrá la responsabilidad de asesorar al Ministerio del Poder Popular de Comercio Nacional en la elaboración de políticas y directrices en materia de calidad, como derecho constitucional del pueblo venezolano.

"Vamos a activar de manera inmediata el Consejo Venezolano para la calidad productiva de la industria venezolana", indicó el Jefe de Estado.

Se trata de un cuerpo colegiado que tendrá entre sus funciones contribuir con las buenas prácticas en la gestión de la Infraestructura de la Calidad en el país, que requiere para su desarrollo y evaluación de la participación de los organismos del poder público y privado. Tendrá la responsabilidad de acordar los requisitos de calidad de los bienes y servicios que se ofrecen en el país, para que respondan a las necesidades del pueblo venezolano e incluso para su reconocimiento y comercialización internacional.

En tal sentido, este espacio abrirá otro escenario para escuchar las distintas voces que conforman el aparato productivo nacional, fomentar el diálogo y avanzar hacia en el fortalecimiento de la economía productiva del país.

uso y administración de los emblemas alusivos en los eventos a realizarse.

El Registro de la Marca "200 Batalla de Carabobo" es la expresión clara del sentimiento patrio a propósito de la Batalla de Carabobo y una inspiración para el pueblo Venezolano a guiar y movilizar las batallas en favor de la causa del Libertador Simón Bolívar, que es la misma de Hugo Chávez y del presidente Nicolás Maduro Moros.

Ley Orgánica de Zonas Económicas Especiales apunta a la capacidad productiva y exportadora

La Ley de Zonas Económicas Especiales, cuyo proceso de consulta pública inició el 18 de mayo, favorecerá el desarrollo de la industria venezolana a través del impulso de la capacidad de producción, exportación y generación de divisas convertibles.

"Es un instrumento de primer nivel para el desarrollo interno y la expansión de la economía nacional. Estamos en el camino correcto de diversificar la economía, de sustentarla con esfuerzo propio, de romper definitivamente las amaras con el viejo modelo rentista dependiente petrolero que, de manera salvaje, destruyó las capacidades productivas del país", puntualizó el presidente Maduro.

Al destacar que "este es el año para iniciar nuestro camino a la economía productiva", indicó que es necesario desarrollar un modelo integrado que convoque la presencia de la pequeña, mediana y gran industria, así como a

los emprendedores en aras de generar soluciones que deriven en el bienestar común.

En alusión al debate nacional sobre el proyecto de Ley de Zonas Económicas Especiales, el vicepresidente de la Comisión Permanente de Finanzas y Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional (AN), Orlando Camacho, señaló que se apuesta por el crecimiento económico con énfasis en el reimpulso de la exportación.

Camacho detalló que esta semana se desarrollaron debates con empresarios en Caracas y La Guaira, así como con voceros del Consejo Nacional de Promoción de Inversiones (Conapri).

"Fundamental es el tema de los impuestos, cuáles son los beneficios de manera impositiva, cuáles son los beneficios y apoyo tecnológico de las comunicaciones y la facilitación para exportar en menos días", agregó Camacho.

Este viernes 21 de mayo

CNE cierra lapso de registro para la constitución de organizaciones Políticas

Los ciudadanos y ciudadanas pueden completar el tramite utilizando el formato de solicitud que aparece publicado en la página web del órgano electoral (www.cne.gob.ve)

T/ CNE F/ Cortesía Caracas

los fines de promover la participación política de los ciu-⊾dadanos y ciudadanas, en las Elecciones de Gobernadores y Alcaldes, Consejo Legislativo y Consejo Municipales, el próximo 21 de noviembre de 2021, el Consejo Nacional Electoral



(CNE) cierra el lapso de las solicitudes de denominación provisional para la constitución de Organizaciones con Fines Políticos (OFP), de alcance nacional o regional, este viernes 21 de mayo, a las 4:00 de la tarde.

En nota de prensa, de es importante que los ciudadanos v ciudadanas completen su registro utilizando el formato de Solicitud de Denominación Provisional correspondiente, que aparece publicado en la página web del órgano electoral (www.cne.gob.ve), en la Oficina Nacional de Participación Política y en las Oficinas Regionales Electorales de las entidades federales.

De este modo, el Órgano Electoral da cumplimiento a lo establecido en el Parágrafo Único del artículo 5 del Reglamento Parcial de la Ley de Partidos Políticos, Reuniones Públicas y Manifestaciones, Relativo a la Constitución, Actividad, Cancelación y demás Actos Registrables de la Organizaciones con Fines Políticos, a fin de garantizar el efectivo ejercicio del derecho a la asociación política.

Finalmente, el ente comicial se pronunciará oportunamente sobre las autorizaciones o negativas de uso de denominaciones provisionales y las decisiones, según el artículo 14 de dicho Reglamento.

Afirmó el diputado Saúl Ortega

Delegación venezolana propondrá eliminar patentes de vacunas contra la Covid-19 en Parlamento de Mercosur

T/ L.M.F. F/Cortesía Caracas

os diputados de la Asamblea Nacional (AN), delegados en el Parlamento del Mercado Común del Sur (Mercosur), propondrán eliminar las patentes, con el objetivo que países de la región puedan producir tipos de vacunas contra el Covid-19

La información la ofreció ayer el diputado Saúl Ortega, durante un contacto telefónico en el programa Al Aire, transmitido por Venezolana de Televisión. en el que aseguró que "hay una propuesta de solventar, en primer lugar, que se elimine las patentes para que desde el Mercosur, puedan producirse tipos de vacunas incluso darle prioridad a los candidatos vacunales de Cuba"

Destacó que se tiene previsto articular con los diputados de la bancada progresista de los diferentes países, con los cuales coincidimos en temas específicos. En ese sentido, subravó que "desde Venezuela buscaremos



"Desde Venezuela buscaremos la unidad e integración"

la unidad e integración, el desarrollo social y económico de los pueblos. Con el Comandante

Chávez se logró el arranque del Mercosur es así como aspiramos contribuir para avanzar".

Mediante firma de acuerdo contra las descalificaciones

Sector opositor fortalece su unidad rumbo a las megaelecciones del 21NOV

T/ L.M.F. F/@Copei_Partido Caracas

El presidente del partido Avanzada Progresista (AP), Henri Falcón, en representación de varias organizaciones políticas, informó que rumbo a las megaelecciones regionales v municipales pautadas para el próximo 21 de noviembre, las fuerzas opositoras firmaron un acuerdo dirigido a fortalecer su alianza y lograr conquistar el mayor número de gobernaciones y alcaldías.

Durante una rueda de prensa, transmitida por Venezolana de Televisión, Falcón, precisó que firmaron un documento en respaldo a la unidad de las fuerzas opositoras y a la vía electoral, "contra todo tipo de insultos y



"Rechazamos las sanciones y las injerencias contra la nación"

descalificaciones, reivindicamos la vía electoral y el tiempo nos ha dado la razón".

Aseguró que está unión de los partidos políticos reafirma el compromiso de no renunciar a la vía electoral y de reconocer que es la única forma civilizada para dirimir las diferencias entre los ciudadanos y proyectos.

ESAPACIO DE CONSTRUCCIÓN Y CONSENSO

Falcón también afirmó que se promueve esta alianza como un espacio de construcción y consenso con todas las organizaciones e individualidades del país, compleja y con diversidad.

"Significa un compromiso con la recuperación del papel de la política como espacio de la negociación, diálogos, construcción de consenso, lo que supone también una visión crítica de nuestra propia acción política, de nuestros errores", acotó.

También afirmó que condenan las medidas coercitivas unilaterales impuestas, las cuales no favorecen a la población venezolana, por el contrario, acrecientan las dificultades en materia económica.

Falcón resaltó que la unión de los partidos de la oposición constituye una fuerza orgánica que se encuentra expresada en cada poblado, barrio, urbanizaciones o caserío, al igual que la defensa de la proporcionalidad

para garantizar la transparencia del sistema electoral.

UNIÓN PARA ESTABILIZAR EL PAÍS

Por su parte, el secretario general de Cambiemos, Timoteo Zambrano, sostuvo que la génesis de esta propuesta nació con las elecciones parlamentarias del pasado mes de diciembre y los acuerdos logrados el 16 de septiembre de 2019.

"Ha sido un debate muy fructífero con más de 20 organizaciones y conversaciones con otros factores, que por cierto no son del extremismo v se van a sumar en los próximos días".

En su opinión, todos los partidos políticos deben unirse para avanzar y resolver la estabilidad del país. "Rechazamos las sanciones y las injerencias contra la nación y rescatamos el camino electoral como la única vía para lograr el bienestar del pueblo venezolano".



En el contytexto del Plan Caracas Patriota, Bella y Segura

Entregan unidades móviles de llenado para suministro de gas doméstico en Caracas

En la parroquia Sucre se han establecido 19 ejes en los que se llevará el producto para 174.000 cilindros. En el caso de La Vega, serán cinco ejes donde atenderán 30.000 bombonas

T/ Romer Viera Rivas-VTV F/ Cortesía Caracas

l vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, G/J Néstor Reverol, en compañía de la alcaldesa del Municipio Bolivariano Libertador, Erika Farías, entregó tres unidades móviles de llenado de Gas Licuado de Petróleo (GLP) a la empresa estatal Gas Comunal S.A., para garantizar el suministro del gas doméstico en las parroquias de Caracas. La acción se incluye en el Plan Caracas Patriota, Bella y Segura.

Durante la entrega, Reverol explicó que la unidades tendrán un recorrido itinerantes en las 22 parroquias de Caracas. Indicó que darán mayor prioridad a las comunidades de la parroquia Sucre, donde a la fecha se han establecido 19 ejes para garantizar el suministro de 174.000 cilindros. En el caso de La Vega, serán cinco ejes en los que se cargarán 30.000

Cada unidad móvil tiene la capacidad de llenar 2.000 cilindros en ocho horas de trabajo. "En medio de la brutal guerra multiforme



contra el pueblo venezolano, esto es gracias a la inventiva de la fuerza de trabajadora. (...) Los trabajadores de Gas Comunal están listos para trabajar a la hora que sea necesaria. porque si la Patria los llama, ahí están presentes", resaltó Reverol.

Con el propósito "aliviar el suministro de gas en la capital", también se realizarán jornadas extraordinarias

De acuerdo con el vicepresidente sectorial, se están georreferenciando todos los centros de suministro de gas y "la reubicación de la flota menor y mayor con capacidad de 40.000 litros de Gas Licuado de Petróleo, que van junto a las unidades móvil. "Eso va a permitir que nosotros podamos satisfacer la necesidad de nuestro pueblo", acotó.

En su intervención, la alcaldesa del municipio Libertador, Erika Farías, agregó: "Hemos logrado estabilizar la distribución del gas doméstico y ese mismo ejemplo lo vamos a llevar a los 119 ejes de gobierno revolucionario. Hemos trabajado día, noche y madrugada. En estas jornadas hemos distribuido cerca de 70.000 cilindros fuera de lo que es el sistema ordinario de distribución".

Bajo la consigna "Porque lo nuestro es lo mejor"

Inauguradas tiendas de zapato Plan Z en Caracas y Guárico



T/ Redacción CO-AVN F/ Cortesía Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, encabezó una nueva jornada de "Miércoles Productivo",

en la que destacó la consigna "Porque lo nuestro es lo mejor", y, a distancia, participó en la inauguración de dos tiendas comunales de zapato Plan Z, en Caracas y el estado Guarico.

En el caso de Caracas, la tienda beneficiará a los habitantes del sector Sierra Maestra y el Observatorio Juan Manuel Cagigal, pertene-

cientes a la parroquia el 23 de Enero. En esta locación estuvo presente la Alcaldesa del Municipio Libertador, Érika Farías.

Al viceministro del Ministerio del Poder Popular de Comercio Nacional, Luis Villegas, explicó cómo funcionarán estos locales para la distribución, compra y venta de calzado, consideran la situción de pandemia que atraviesa el país.

"Entran personas de tres en tres, cumplen con todos los mecanismos de bioseguridad, se les mide la temperatura... Las personas eligen su zapato, casuales, deportivos de su mayor preferencia, luego se les buscan en el depósito la talla de preferencia de las personas y pasan por la caja para realizar el pago", detalló Villegas.

Con respecto a las formas pago, fueron habilitadas todas las modalidades para garantizar la comodidad de los compradores; desde la transacción con dinero en efectivo y tarjetas hasta los procesos de pago digital como pago móvil y transferencias.

En el estado Guárico, se inauguró una tienda móvil del Plan Z. En esta región inició el plan piloto con la inclusión de venta de mil botas de policloruro de vinilo o PVC para los trabajadores de los sectores obreros con altos estándares de calidad.





TORRES CASTILLO, que deberá comparecer ante Tribunal ubicado en Edificio Norte, piso 3, de Plaza Car Caracas, Distrito Capital dentro de los quince (15) continuos siguientes a la constancia dejada en auto



CUADRO RAMOS, C.I.V-18.831.396, S/1. ANDRY JOSE VELIZ GONZALEZ, S./1. ANDRY JOSE VELIZ GONZALEZ, C.I.V-20.241.705, S./1. YESICA DEL CARMEN ALVAREZ BARCO, C.I.V-24.925.201, S./1. ANGELO JOSE GARCIA PARADAS, C.I.V-19.105.882, adscritos a la Compañía de Apoyo y Seguridad del CZGNB N° 12, Lara, que de acuerdo a las Investigaciones Administrativas plecipilarias del Brocedinianto, Ordinario signado con los Nº CG-IGNB CZGNB-12-020, CG-IGNB-CZGNB-12 CZGNB-12-020. 015, CG-IGNB-CZGNB-12-024 y CG IGNR-CZGNR-12-018 IGNB-CZGNB-12-018, de fecha 10MAR2021, 05MAR2021, 16MAR2021 y 05MAR2021, respectivamente relacio-nadas con la presunta permanencia no autorizada fuera de la Unidad, la autoridad disciplinaria ha tomado la decisión de solicitar ante el Comand decision de solicitar ante el Comando Superior autorización mediante Order Administrativa para someterlos Consejos Disciplinarios, a fin que si determine su permanencia en nuestra Institución. Asimismo, deberán compa Lara, ubicado en la Av. Florencio Jiménez, entre calles 17 y 18, del Secto Jiménez, entre calles 17 y 18, del Sector Pueblo Nuevo, Municipio Iribarren del Edo Lara, a los fines de firmar la respectiva NOTIFICACIÓN. Notificación que se hace de conformidad a lo establecido en el Artículo 120, de la Ley de Disciplina Militar.

Ministro Castro Soteldo se reunió con embajador Joseph Muzi Khehla

Venezuela y Sudáfrica revisan acuerdos para impulsar proyectos agrícolas

En materia animal Venezuela quiere incrementar la raza de ovinos West African

T/ Redacción CO F/ Cortesía Caracas

l ministro del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, Wilmar Castro Soteldo, sostuvo un encuentro con el embajador de Sudáfrica en Venezuela, Joseph Muzi Khehla, para revisar acuerdos agrícolas como parte del refuerzo de las relaciones bilaterales entre ambas naciones.

En este sentido, el titular de la cartera agrícola adelantó su participación en los próximos días en dos videoconferencias; la primera, con su homólogo sudafricano y la segunda, con representantes del sector empresarial de ese país, para evaluar la posibilidad de la presencia de



equipos técnicos en Venezuela y valorar áreas de cooperación en conjunto entre ambas naciones.

Entre las áreas a impulsar, en vegetal, destacó el desarrollo del cultivo de maíz blanco y la genética de papa, que ha sido exitosa en Venezuela y el intercambio de algunas otras experiencias como la producción de cacao.

En materia animal señaló que Venezuela quiere incrementar la raza de ovinos West African; "se puede revisar la posibilidad de importar algunos semovientes", dijo.

En el marco de las sanciones unilaterales impuestas por el Gobierno de los EEUU y la pandemia por la Covid-19, el ministro Castro Soteldo indicó que hay barreras financieras, logísticas v sanitarias que se deben superar para avanzar en los acuerdos.

Para el traslado de pasajeros, carga y correo

Continúan rutas aerocomerciales con Turquía, México, Bolivia y otros países

T/ Luis Ángel Yáñez Caracas

El Instituto Nacional de Aeronáutica Civil (Inac) anunció que continúan abiertas las rutas aerocomerciales para el traslado de pasajeros, carga v correo a seis países.La información se dio a conocer el instituto a través de un comunicado difundido por la cuenta de Twitter del Ministerio para el Transporte.

A continuación, texto íntegro del comunicado:

"El Instituto Nacional de Aeronáutica Civil, cumpliendo con los lineamientos del Ejecutivo Nacional, en aras de seguir garantizando la seguridad del pueblo venezolano y brindando el apoyo necesario durante la contingencia actual ante la Pandemia del Covid-19; informa que continúan abiertas las rutas aerocomerciales para el traslado de pasajeros, carga y correo, entre la República Bolivariana de Venezuela v los países hermanos de Turquía, México, Bolivia, Panamá, Rusia y República Dominicana, de acuerdo a lo estipulado en los Notam C0421 / 21 y A0176 / 21, de fecha 18 de mayo de 2021.

Asimismo, se ratifica la restricción de las operaciones de aviación general y privada dentro de la República Bolivariana de Venezuela, exceptuando las operaciones comerciales permitidas de acuerdo a lo reflejado en el Notam C0422 / 2021, así como las excepciones que se establezcan en semanas de flexibilización decretadas por el ejecutivo nacional.

Seguimos coadyuvando con el combate implementado por el Ejecutivo Nacional contra el Covid-19, tomando las medidas necesarias para contrarrestar esta pandemia, cumpliendo con las normas preventivas emitidas por el Gobierno Bolivariano, con el apoyo del Ministerio del Poder Popular para el Transporte. ¡La prevención es tarea de todos y todas!".



¡En Marcha! BANCO DE LA FUERZA ARMADA NACIONAL BOLIVARIANA, BANCO UNIVERSAL, C.A., BANFANB. CAPITAL SOCIAL SUSCRITO Y PAGADO Bs 132.860

CONVOCATORIA

CARACAS, DISTRITO CAPITAL. RIF G-200106573

El Presidente del BANCO DE LA FUERZA ARMADA NACIONAL BOLIVARIANA, BANCO UNIVERSAL, C.A., BANFANB, de conformidad con lo establecido en la Cláusula Vigésima Sexta, numeral tercero de su Acta Constitutiva y Estatutos Sociales, ha resuelto convocar a sus Accionistas a una Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar el día martes 15 de Junio de 2021, a las 10:00 a.m., en la Torre BANFANB, en la avenida Venezuela de la urbanización El Rosal, municipio Chacao, Caracas; con el objeto de deliberar sobre el siguiente

ÚNICO: Designación de lo Auditores Externos del Banco.

Caracas, 20 días del mes de Mayo de 2021

G/D. José Vicente Ramírez Soyano Presidente

NOTA: Se Informa a los Señores Accionistas que se encuentran a su disposición en la Sede del BANCO DE LA FUERZA ARMADA NACIONAL BOLIVARIANA, BANCO UNIVERSAL, C. A, BANFANB, el Informe de la Junta Directiva, los Comis y los Auditores Externos, así como el Balance General y el Estado de Ganancias y Pérdidas, correspondientes al Segundo semestre de 2020.











Autoridades del Consejo Nacional Electoral

El mismo día los venezolanos elegirán gobernadores, alcaldes y concejales municipales y legislativos

Mega-elecciones para el "laboratorio bolivariano"

Que la oposición se vea obligada a dialogar nuevamente con Maduro no es síntoma de la debilidad de la revolución, sino de fuerza

T/ Geraldina Colotti-Resumen Latinoamericano F/ Cortesía

l presidente del CNE, el intelectual Pedro Calzadilla, ha anunciado el calendario que conducirá a las elecciones del 21 de noviembre en Venezuela: las "mega-elecciones", como se han definido, ya que en el mismo día se votará para elegir los 23 gobernadores o gobernadoras, 335 alcaldes o alcaldesas y cientos de miembros de los consejos legislativos regionales y de concejos municipales. Sus candidaturas se presentarán entre el 9 y el 29 de agosto, mientras que el 26 de septiembre se realizará una votación simulada para verificar el funcionamiento de todas las fases del proceso electoral. La campaña electoral, dijo Calzadilla, comenzará el 28 de octubre y finalizará el 18 de noviembre; mientras que, como es habitual. se organizarán múltiples auditorías del sistema de votación altamente automatizado para asegurar su perfecto funcionamiento y transparencia.



El "gobierno de Narnia" del autoproclamado Juan Guaidó ha servido solo para robar ríos de dinero al pueblo venezolano

Mirando los casi 23 años de existencia del proceso bolivariano, cada una de las 25 elecciones que se llevaron a cabo parece ser una pequeña historia condensada para entender la compleja cartografía del presente, puntos de resistencia contra el imperialismo, trazada por el "laboratorio bolivariano". A diferencia de lo que sucede en las democracias burguesas, el voto en Venezuela no es un fetiche para hacer alarde en cada ronda electoral, sino una palanca para aumentar aún más la conciencia de las masas, el Poder Popular, para compactar y expandir el bloque histórico que apoya la revolución, y decidir cuándo, cómo y con qué aliados se debe avanzar entre guerra de movimiento y guerra de posición, maniobrando en equilibrio entre conflicto y consenso.

Una alquimia compleja en el tablero de ajedrez posterior al siglo XX, puesta en marcha por el avance innovador de Hugo Chávez, que desató el entusiasmo en la Patria Grande y dejó una huella imborrable en la mirada de los pueblos del sur. Un legado recogido por la dirigencia chavista, liderada por Nicolás Maduro que, a pesar de los innumerables ataques y denigraciones, ha demostrado ser un gran

estadista, y haber sabido sacar provecho para la revolución con la experiencia de lucha que ha tenido en tres sectores clave: el campo laboral y sindical, legislativo como diputado al Congreso de la República; y el internacional como canciller de Chávez durante 7 años.

Blanco de una guerra híbrida contra Venezuela, que tiene un arquitrabe decisivo en los medios hegemónicos —en la guerra, dijo Gramsci, la primera en morir es la verdad—, el "Súper Bigote" ha demostrado que también aprendió de Chávez el arte de saber cómo explotar las debilidades y mentiras de los ad-

versarios. Muchos recuerdan al Comandante, cuando se le preguntó por qué no despedía a un personaje que remaba contra la revolución. Chávez respondió que un perro feroz es mejor tenerlo a un lado y no atrás.

"Nervios de acero, calma y cordura", ha repetido muchas veces Maduro en los últimos años, mientras el país vivía todo tipo de ataques económicos, cibernéticos, diplomáticos, mediáticos, mercenarios. Y siempre ha demostrado que prefiere el elemento del diálogo al instrumento coercitivo, atrayendo por ello -como ya le había pasado a Chávez— incluso las críticas de cuántos y cuántas hubieran querido ojo por ojo a una derecha golpista y enfurecida, que acusa al Gobierno bolivariano de ser una "dictadura" cuando todas sus acciones desestabilizadoras demuestran exactamente lo contrario.

En cualquier país de la vieja Europa, por no hablar de Estados Unidos, si la justicia fuera verdaderamente igual para todos y no un instrumento de las clases dominantes para mantener el dominio sobre los oprimidos, de hecho serían enterrados con cadenas perpetuas: no por sus opiniones, sino por graves delitos contra esas mismas instituciones democráticas que hoy, en Europa, los celebran, como campeones de la libertad contra el "dictador" Maduro.



Sigue pendiente la disputa legal por el oro de Venezuela, bloqueado en Reino Unido

En cambio, circulan sin ser molestados, siguen pidiendo a sus padrinos occidentales una agresión armada contra su país y se apropian de los recursos públicos incluso en tiempos de pandemia. Y tienen los mismos rostros llenos de odio que tenían en la época de Chávez: el mismo odio de la burguesía que masacró a la Comuna de París, un odio que reverbera a lo largo de los siglos contra las clases populares.

Que estos personajes ahora se vean obligados a dialogar nuevamente con Maduro no es síntoma de la debilidad de la revolución, sino de fuerza. Es una evidencia de que el "gobierno de Narnia" que dirige el autoproclamado Juan Guaidó, sí ha servido para robar ríos de dinero al pueblo venezolano, pero no para destruir la "democracia participativa y protagónica" que ese pueblo ha elegido y confirmado. El mantra balbuceado en los últimos años por "Juanito Alimaña" (definido así por Diosdado Cabello), se extinguirá como un ruido perturbador proveniente de la basura de la historia.

Guaidó de hecho ha sustituido el estribillo del "fin de la usurpación, gobierno de transición", etc., con el de un "acuerdo de salvación nacional", en el cual reciclar "un programa completo de elecciones presidenciales. legislativas y administrativas libres y transparentes bajo la observación internacional". En un video publicado en redes sociales, afirmó que, en ese caso, apoyaría "el levantamiento progresivo" de las sanciones impuestas por Estados Unidos.

Maduro respondió que el diálogo en el país ya existe. "Si quieren diálogo, aquí estamos, listos para dialogar sobre el tema que quieran, cuando quieran y como



Henrique Capriles pide a la Unión Europea y especialmente a España, que apoyen el proceso electoral venezolano

quieran —dijo—. Si la oposición renuncia al camino de la guerra, invasión, atentados, golpe de Estado; para emprender el proceso electoral, aquí la esperamos". Luego, el Mandatario se burló de la inconsistencia política del autoproclamado: "Ahora anhela el diálogo -- comentó--. ¿Recibiste la orden del norte? ¿Y qué trampa esconderá todavía?".

Guaidó, dijo el presidente del parlamento, Jorge Rodríguez, debe devolver Monómeros, filial de Pequiven y Citgo de Pdvsa y reconocer los delitos de corrupción. Dar cuenta de "todos los recursos recibidos de Estados Unidos para conspirar, y devolver el dinero bloqueado en cuentas bancarias en el exterior" es, de hecho, el segundo punto de la agenda para establecer el diálogo.

El primero es que la extrema derecha "abandone la senda del intervencionismo y el golpe de Estado, la petición de invasión al país, y reconozca la Constitución". Para preguntar qué pasó con los miles de millones de dólares desembolsados por Estados Unidos, la comisión parlamentaria convocó a Guaidó, y el Poder Judicial hace tiempo que abrió una investigación. pero el autoproclamado se niega a presentarse, calificando de "tonterías" las palabras de Rodríguez.

En este sentido, sigue pendiente la disputa legal por la posesión del oro de Venezuela, bloqueado en Reino Unido por el Banco de Inglaterra. La Corte Suprema de Justicia negó recientemente una solución rápida al recurso de apelación interpuesto por los abogados del Banco Central de Venezuela, quienes solicitaron poder utilizar el oro para la emergencia pandémica. El tribunal también rechazó la posibilidad de apelar, hasta que el Gobierno británico, que reconoció a Guaidó como "presidente interino", se exprese al respecto.

Mientras tanto, los medios hegemónicos intentan acompañar la noticia con una foto desagradable de Maduro, tratando de darle una apariencia de credibilidad al títere balbuceante con títulos como este: "Maduro saca las garras antes de reencontrarse con Guaidó". El lobby golpista en Europa (López, Vecchio, Ledezma y compinches) intenta cerrar las grietas que se han abierto en la Unión Europea, dividida entre el reciclaje del habitual Henrique Capriles y el autoproclamado títere balbuceante.

El Gobierno bolivariano ha pedido a España la extradición de Leopoldo López, que deambula entre Italia, España y Canadá, mostrando su apoyo al Gobierno narcotraficante de Iván Duque y renovando los ataques al bolivariano.

Con nota de la Cancillería, el Gobierno español da a conocer que apoya el diálogo por "una solución pactada", pero en la forma presentada por el autoproclamado, cuya "propuesta de Acuerdo Nacional de Salvación incorpora todos los elementos". Guaidó se agarra al apoyo de Estados Unidos, reafirmado nuevamente también por la voz del habitual Marco Rubio. Además se escuchó la voz del dueño desde Bogotá, donde se ubica el embajador de Estados Unidos designado en Venezuela, James Story: "Pronto", dijo, se darán a conocer las comisiones y representantes de Guaidó que participarán en el diálogo con el Gobierno bolivariano.

Los medios que apoyan al autoproclamado intentan hacer creer a la gente que su propuesta unifica todo el arco de la oposición: desde Capriles, a María Corina Machado, al llamado "chavismo crítico" de Nicmer Evans, que ahora aparece en el Movimiento Democrático de Inclusión (MDI). La realidad es como siempre diferente, y muestra como único dato unificador los apetitos de los diversos componentes que compiten por el botín, dispuestos a desgarrarse a la primera oportunidad. Para todos, la participación en el diálogo aún sería una oportunidad para prepararse para el referéndum revocatorio contra Maduro, posible bajo la ley, en 2022.

Una entrevista con Capriles, publicada en El País, ilustra adecuadamente los términos del asunto. Mientras tanto, el excandidato presidencial, dos veces derrotado primero contra Chávez v luego contra Maduro, apova firmemente la designación del nuevo CNE, resultado de la mediación entre el Gobierno y la oposición, representada por dos de los cinco rectores. Por eso, Capriles pide a la Unión Europea, y especialmente a España, que apoyen el proceso electoral.

Además, el representante del partido Primero Justicia considera que la oposición carece de liderazgo, desconociendo el del autoproclamado. Pero, sobre todo, cuando se le pregunta por qué cree que la fase es diferente, responde: "Porque Trump ya no está. Pasamos por un período muy complejo porque la política estuvo muy influenciada por esa administración. Temas como el

Programa Mundial de Alimentos abrieron un enfrentamiento muy duro entre quienes pensaban que servir un plato de comida significaba darle oxígeno a Maduro y quienes pensaban que servir ese plato significaba no dejar morir de hambre a un venezolano". Nadie, ni siguiera en Europa. agrega Capriles, quiso chocar con la política de Trump sobre Venezuela, aunque no traio nada a los venezolanos, y resultó en "solo la victoria de Trump en Florida". Además, dice, refiriéndose a Guaidó, haber vendido la posibilidad de una invasión armada como inminente, ha desacreditado aún más a la

Una prueba desde adentro de la oposición de que las "sanciones" no son un invento del Gobierno bolivariano, sino un plan criminal que, como va ha sucedido con Cuba, ha fortalecido la resistencia popular v desenmascarado aún más los verdaderos intereses de los traidores. Pero Venezuela, insertada con esa parte sustancial del mundo que se mueve en una perspectiva multicéntrica y multipolar, no está sola.

oposición.

Las sanciones impuestas por Estados Unidos —dijo la portavoz de la Cancillería rusa, Mara Zakharova— "son medidas inhumanas que limitan la capacidad de las autoridades venezolanas para enfrentar de manera efectiva la pandemia y proveer al mercado interno de los volúmenes necesarios de alimentos y medicamentos". Sin el congelamiento de sus recursos económicos, que ascienden a más de 7.000 millones de dólares, bloqueados en varios países (incluidos EEUU, Gran Bretaña y Portugal), el país —indicó la vocera— ya podría tener todas las vacunas y suministros necesarios para hacer frente a la crisis sanitaria.

Luego, Zakharova expresó la preocupación de Moscú por la situación de inestabilidad en la frontera entre Colombia v Venezuela, "donde las fuerzas armadas venezolanas llevan semanas combatiendo los intentos de movimientos armados ilegales v grupos criminales narcotraficantes de ingresar a su territorio".

Durante casi 23 años, el "laboratorio de Venezuela" ha mostrado el gigantesco enfrentamiento que se juega, a nivel político y simbólico, entre dos modelos antagónicos de desarrollo, y la importancia de mantener abierta la esperanza para todos los pueblos decididos a ser libres. Una vuelta atrás sería devastadora.



Serán instaladas 27 nuevas camas para la atención en el centro asistencial aragüeño

Avanza rehabilitación del ala este del Hospital José María Carabaño Tosta

Fueron inauguradas salas de aislamiento para personas con Covid-19

T/ Redacción CO F/ Gobernación Aragua Girardot

Bl Gobierno de Aragua en conjunto con el Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS), continúa con los trabajos de rehabilitación del ala este del hospital José María Carabaño Tosta, mejor conocido como San José, en el municipio Girardot.

El presidente de ConstruAragua, Yoel Brito, explicó serán instaladas 27 nuevas



camas que contarán con los servicios de gases medicinales, para seguir prestando servicio y atención de calidad a todos los pacientes con Covid-19".

salas de aislamiento para personas que contrajeran el virus y necesitaran asistencia médica.

En esta oportunidad, a través de la obra en ejecución fue preciso adecuar los diferentes servicios, entre ellos agua potable, tomas eléctricas para equipos médicos, al tiempo he se llevó a cabo el revestimiento de pasillos con porcelanato, además de labores de cli-

Indicó que estas modificaciones, forman parte de rehabilitación integral de

esta zona del hospital, donde a principios de este año, el gobernador de la entidad, Rodolfo Marco Torres, inauguró una

El mandatario regional informó sobre los avances del área, con varias habitaciones que han sido totalmente rehabilitadas, para la tranquilidad y atención de los aragüeños que así lo ameriten.

matización y fabricación e instalación

"Las labores se están realizando gracias al apoyo del presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, quien no ha descansado en trabajar en pro del bienestar de los venezolanos, aún en época de pandemia", recordó el gobernador.

Con la Orden Cacique Nigale en su Única Clase

Trabajadores del Hospital de Niños en Maracaibo reciben reconocimiento por ardua labor contra la Covid-19

T/ Redacción CO Maracaibo

Durante la celebración del primer aniversario de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) Neonatal y Pediátrica del Hospital II de Niños de Maracaibo, el alcalde de Maracaibo, Willy Casanova, condecoró a la institución con la Orden Cacique Nigale en su Única Clase y recibida por Neyla Soto, directora de este centro de salud.

Casanova también hizo entrega a 41 integrantes del cuerpo médico, administrativo y obrero del Hospital II de Niños un reconocimiento de la Alcaldía Bolivariana de Maracaibo, a través de Servicio Autónomo Sistema de Salud Maracaibo (Samas), por cumplir de manera ininterrumpida su labor en medio de la pandemia de la Covid-19 de manera ética, dedicada y humanista.

Agradeció al pueblo por la oportunidad de trasformar el espacio y exaltó la labor de Alba Canquis desde la Dirección de Mantenimiento de Infraestructura de Salud, la cual fue creada junto a la entrega de la UCI para garantizar la conservación de todos los espacios recuperados, y aplaudió el compromiso de Pedro Monsalves, quien fuera el encargado de la recuperación de los espacios del Hospital.

"Esto es una muestra de lo que debe ser la gerencia de un espacio de salud, con un personal comprometido y empoderado y de lo que deben ser políticas permanentes para el mantenimiento y la atención integral; y con esa responsabilidad avanzaremos en tener el mejor sistema de salud de Venezuela", reseñó el alcalde. Por su parte, la directora general de Desarrollo Social, Selene Estrach, resaltó que el compromiso del personal de este centro para la vida le brinda tranquilidad y acompañamiento al pueblo maracaibero. "Entiendo la angustia de tener un niño enfermo y comprendo a la madre que no sabe que hacer ante una fiebre", dijo.

La directora del Hospital II de Niños de Maracaibo, Neyla Soto, agradeció el compromiso y entrega de Willy Casanova y Selene Estrach, nombrados padrinos de la institución, y al Gobierno Nacional y regional por atender el clamor de quienes siempre ha dado la vida por los niños maracaiberos, también agradeció a Dios por la protección y la energía que permite que el cuerpo del Hospital defienda la vida cada día.

Breves Regionales

Recuperado CDI Las Brisas de Charallave

Como parte del Plan de Consolidación del Sistema de Salud Municipal, la Alcaldía del municipio Cristóbal y el Gobierno de Miranda entregaron este martes las obras de rehabilitación del Centro de Diagnóstico Integral (CDI) Las Brisas, en Charallave.

El gobernador del estado Miranda, Héctor Rodríguez, informó desde el centro asistencial que en la mencionada jurisdicción ya se han recuperado 26 espacios de salud, gracias al esfuerzo conjunto de los tres niveles de gobierno.

Comenzó vacunación Covid-19 en Lechería

Comenzó vacunación de los adultos mayores contra el Covid-19 en la ciudad de Lechería, ubicada en la zona metropolitana del estado Anzoátegui, informó la protectora política del municipio Diego Bautista Urbaneja, Jannette Calista

Indicó que un total de 64 adultos mayores fue seleccionado a través del sistema Patria, con el fin de aplicar el biológico de origen ruso Sputnik V.

Inspecciona planta potabilizadora de agua en Lara

Para verificar el proceso de potabilización del agua, el gobernador del estado Lara, Adolfo Pereira, inspeccionó la Planta Potabilizadora de Barquisimeto, ubicada en el municipio Jiménez y anunció que el suministro del vital líquido se garantizará paulatinamente a esta entidad. Esta información la dio a conocer el Mandatario regional a través de un video publicado en su cuenta digital de Twitter @AdolfoP_Oficial. En este sentido, Pereira, explicó desde el laboratorio de la planta las condiciones del agua sin tratar y el agua potabilizada en compañía de la autoridad de Hidrolara.

Embellecimiento y mantenimiento de espacios públicos

Plan Cayapa de Guacara se activó en carretera nacional

T/ Luis Tovías Baciao Valencia

Se inició Plan Cayapa en la carretera nacional sentido Los Guayos-Guacara, en el contexto del programa de embellecimiento del municipio carabobeño Guacara.

"Aquí estamos, dándole la cara a nuestra gente, también trabajando incansablemente en recuperar la imagen urbana de la ciudad", aseveró el alcalde de Guacara, Johan Castañeda. A su juicio, estas labores se desarrollan gracias al Gobierno nacional y la gobernación de Carabobo. "Por medio de fases, se están realizando trabajos de desmalezamiento, pintura en las aceras y recolección de desechos sólidos, vegetales y escombros".

Según reseña prensa alcaldía, alcalde de Guacara (ubicado en la segunda entrada de Ciudad Alianza). Asimismo se activaron tareas agroecológicas

con la siembra de plantas ornamentales y poda de árboles, entre otras.

A este despliegue se sumaron los equipos que trabajan la limpieza de canales y la instalación del hito "Guacara", como símbolo de bienvenida a esta localidad central del país. Cabe destacar que para el plan de embellecimiento Guacara 2021, laboran, entre otras, las direcciones de Mantenimiento de Espacios Públicos y Ambiente de la administración de la localidad.

Dijo que su país no busca una guerra, pero tampoco renuncia a los derechos de su pueblo

Presidente de Palestina alerta que los ataques de Israel contra civiles en Gaza representan un terrorismo organizado

El mandatario aseguró que Palestina "nunca aceptará una sustituta para Jerusalén, ya que sin ella "no habrá paz, seguridad y estabilidad en la región de Asia Occidental y el mundo"

T/ Redacción CO- Hispantv-F/ Cortesía agencia Caracas

omo actos de "terrorismo organizado", calificó el presidente de Palestina, Mahmud Abás, los ataques que desde hace de diez días vienen cometiendo las Fuerzas Militares de Israel contra la población civil en la Franja de Gaza.

El señalamiento lo hizo el mandatario durante una sesión extraordinaria del Parlamento Árabe (PA). celebrada ayer, en la cual alertó que "el aumento de las agresiones y los ataques de las fuerzas israelíes contra los palestinos indefensos en la Franja de Gaza muestran el "terrorismo organizado" de este régimen



en la zona, reseña la agencia local de noticias Maan.

Al denunciar los crímenes de guerra de Israel, el presidente Abás advirtió que los bombardeos israelíes, que hasta la fecha han matado a 227 palestinos en Gaza, entre ellos 63 niños, violan los derechos de la nación.

Agregó que las autoridades palestinas están decididas a detener la "agresión israelí" y buscan armar un proceso político "serio" que asegure "el fin de la ocupación israelí de los territorios palestinos".

El mandatario aclaró que Palestina no busca una guerra, pero tampoco renuncia a ninguno de los derechos de su pueblo y Al-Quds (Jerusalén).

Destacó que Palestina "nunca aceptará una sustituta" para Al-Quds (Jerusalén), ya que sin ella "no habrá paz, seguridad y estabilidad" en la región de Asia Occidental y el mundo.

El régimen de Israel, sigue viendo 'justas" estas agresiones que han dejado a más de 1620 heridos en la zona. Por su parte, los grupos de la Resisten-

Netanyahu rechaza petición de Biden de disminuir la ofensiva en Gaza

Mediante un contacto telefónico, el presidente de EEUU, Joe Biden y el primer ministro Israel, Benjamín Netanyahu, discutieron sobre la situación en Gaza y el progreso de Israel a la hora de degradar las capacidades de Hamás.

Durante el diálogo, Biden le solicitó al premier israelí llevar a cabo "una desescalada significativa" de inmediato, en camino a un alto al fuego. Pero Netanyahu, horas después, aseguró que está "decidido" a seguir con la operación militar en Gaza, "hasta lograr devolver la tranquilidad y la seguridad a los ciudadanos de Israel".

cia palestina prometieron que darán el combate y han lanzado más de 3000 misiles y cohetes contra varios puestos de control de Israel en los territorios ocupados.

Coronavirus en el mundo

OMS: La pandemia repunta en **Sudamérica**

El informe epidemiológico semanal de la Organización Mundial de la Salud (OMS), indica que los casos globales de Covid-19 descendieron un 12 % la semana pasada, lo que confirma la tendencia a la baja iniciada a finales de abril, aunque con preocupantes excepciones como Brasil, Argentina y Colombia. El segundo país que registró en estos siete días más casos en el mundo fue Brasil (437.000), Argentina el cuarto (151.000) y Colombia el quinto (115.000), y en los tres hubo un aumento de los contagios con respecto a la semana anterior. Pese a ello en América se mantiene una tendencia general a la baja en contagios. Reseña Efe

Argentina reporta más de 35.000 casos en un día

En las últimas 24 horas, Argentina reportó 745 fallecidos por Covid-19 y otros 35.543 contagios. Son los peores registros diarios desde el inicio de la pandemia en el país, en marzo de 2020. Con estas cifras récords la cantidad de muertes por la enfermedad asciende a 71.771, y los infectados suman 3.371.508.

Hallan punto débil del coronavirus

Un equipo de investigadores liderados por científicos de la Universidad Federal de Zúrich, en Suiza, encontró un importante punto débil del SARS-CoV-2 que permite inhibir la multiplicación del patógeno. En un comunicado publicado en la revista Science los expertos explican que el coronavirus depende de un mecanismo para producir sus proteínas, y el equipo "obtuvo información molecular sobre este proceso y demostró que puede ser inhibido por compuestos guímicos, reduciendo la replicación viral en las células infectadas".

Voluntarios reciben primera dosis de la Abdala

Un total de 445.000 voluntarios reciben la primera dosis de candidato vacunal anticovid Abdala en Cuba, anunció el presidente Miguel Díaz-Canel a través de un mensaje en su cuenta en la red social Twitter, donde señaló "Va bien la intervención sanitaria con Abdala en grupos y territorios de riesgo". Del total del personal inmunizado, 269.409 son trabajadores de la salud, de la empresa farmacéutica Biocubafarma y otros grupos de riesgo.

La India registra récord de 4.529 muertos diarios

Un nuevo récord de 4.529 fallecidos por coronavirus registró ayer La India, aunque según las autoridades sanitarias el número de casos adicionales disminuyó. El país suma desde el inicio de la pandemia 283.248 muertos, por detrás de Estados Unidos que totaliza 600.000 y Brasil con alrededor de 440.000. En las últimas 24 horas se agregaron más de 267.000 nuevos casos, lo que elevó el número de contagiados a 25,5 millones, solo superado por Estados Unidos. Cita Afp

Los manifestantes demandaban eliminar la propuesta

Congreso colombiano archiva el Proyecto a la Reforma de salud

T/ Redacción CO-Telesur Bogotá

as protestas si sirven!, ¡Viva del Paro Nacional!, fueron algunas frases difundidas en las redes sociales tras conocerse que ayer, luego de 22 días del Paro Nacional contra las políticas neoliberales del Gobierno de Iván Duque, la Comisión Séptima de la Cámara de Representantes junto al Senado de Colombia decidieron archivar el proyecto de la Reforma a la Salud, que era de las exigencias del Comité del Paro Nacional.

La decisión se logró con 16 votos a favor en la Cámara y 11 votos a favor en el Senado, informó el Senado en su cuenta en la red Twitter.

Para los manifestantes y el Comité del Paro Nacional, que aún se mantienen movilizados en las calles, esta decisión del Congreso representa un nuevo triunfo, va que el primero fue que el presidente Iván Duque ordenó al Congreso retirar el polémico proyecto de Reforma Tributaria, debido a las protestas que se originaron en el marco del Paro Nacional, que continúa

ante otras demandas, entre ellas, la principal, el cese a la violencia estatal y el desmantelamiento del grupo antimotín Esmad.

Las reacciones de los congresistas no se hicieron esperar, la senadora, Victoria Sandino, en un mensaje de redes sociales expresó "la Reforma a la Salud ha sido archivada, es un logro de la movilización, Viva el Paro Nacional".

El Senador Iván Cepeda, demostró su satisfacción luego de lo sucedido, "pues esto sin duda fue una victoria del pueblo: "Ni disparos de la policía ni tanquetas ni torturas ni actos de violencia sexual pudieron impedirlo: segunda nefasta iniciativa que tumba la gente con su movilización pacífica, se hundió la reforma a la salud".

El representante de la Cámara por Comunidades Afro, Jhon Arley Murillo Benítez, señaló que estas comunidades requieren un modelo especial de salud con enfoque comunitario, bajo el control de las comunidades que atienda sus necesidades y perfiles epidemiológicos, y esta reforma hacía caso omiso a ese mandato".

Sentir Bolivariano

Chávez y la Madre África

Adán Chávez Frías @Adan_Coromoto

a Revolución Bolivariana priorizó desde el arribo mismo del Comandante Hugo Chávez a la Presidencia de la República, en febrero del año 1999, su acercamiento con la *Madre África*; una visión que cambió de manera diametral las relaciones que históricamente mantenía Venezuela con el continente africano, fundamentadas en la discriminación política, económica y cultural.

Antes que ello ocurriera, el país tenía apenas ocho Misiones Diplomáticas en África, cuatro de las cuales estaban ubicadas en el norte de esta región del mundo y el resto en el África Subsahariana; siendo todas estas Embajadas totalmente desatendidas, en tanto no se les brindaba la importancia y el apoyo que requerían.

A este panorama habría que agregar que Venezuela no mantenía relaciones diplomáticas ni siquiera con la mitad de los 54 países africanos; una situación que se reflejaba en el escaso número de convenios suscritos entre nuestras naciones. En 50 años, sólo habíamos firmado 30 Acuerdos de Cooperación con toda el África.

II

Sin duda el año 2005, calificado por el líder histórico de la Revolución Bolivariana como punto de inflexión del proyecto de amplias transformaciones que hemos venido construyendo como Pueblo; dio inicio a una nueva etapa política que, en el ámbito internacional, estuvo caracterizada entre otras cosas por la profundización de los vínculos con la *Madre África*, teniendo lugar un verdadero punto de quiebre, luego de que el movimiento revolucionario bolivariano fuera madurando.

Ese año, el Comandante Hugo Chávez ordenó la reestructuración de la Cancillería venezolana; permitiendo este proceso la creación del Viceministerio para África, una dependencia desde la cual se emprendió una dinámica diplomática distinta, que sobre las bases del *Proyecto Nacional Simón Bolívar*, permitió acercarnos más al *Continente Madre*, como también denominó el líder histórico de la Revolución Bolivariana al África.

En ese mismo marco, se diseñó la denominada *Agenda África*; una iniciativa de la política exterior de Venezuela que, fundamentada en las grandes coincidencias culturales e históricas que nos unen con el África, cimentó las bases para lograr el reencuentro entre nuestros Pueblos, atendiendo a los principios de solidaridad, ayuda mutua y complementariedad.

Un año después (2006), tuvo lugar la primera Comisión Mixta con un país del África Subsahariana: Gambia; lo cual constituyó un hito en la diploma-



cia venezolana, que como se ha indicado antes, había estado de espaldas a la *Madre África*.

También en 2006, el Comandante Hugo Chávez se convierte en el primer Jefe de Estado y de Gobierno no africano en participar en una Cumbre de la Unión Africana; ocasión durante la cual propuso la consolidación de la unidad de lo que denominó los Polos del Sur, mediante la creación de un Banco del Sur, de una Universidad del Sur, de una televisora del Sur (*TeleSUR*) y de una empresa petrolera del Sur (*PetroSUR*).

Otro hito en la historia contemporánea de las relaciones entre Venezuela y la *Madre África*, es la convocatoria en la Isla de Margarita de la II Cumbre América del Sur-África (ASA); Cumbre que tuvo lugar en el año 2009 y en la que se dieron cita representantes del más alto nivel de 66 países, quienes expresaron en su Declaración Final los anhelos de nuestros Pueblos del Sur en distintos ámbitos de cooperación.

III

De manera que, con Chávez y la Revolución Bolivariana, hoy liderada por el compañero Presidente Nicolás Maduro, Venezuela dirigió, de manera muy decidida, su mirada hacia el *Continente Madre*.

Además de lo antes referido, nuestras universidades crearon cátedras de estudio sobre África y se fundó el Centro de Saberes Africanos, dirigido por el entrañable compañero Reinaldo Bolívar; al tiempo que, el país desarrolló programas de solidaridad orientados a la dotación de útiles escolares a miles de niñas y niños del continente africano, la reparación y reconstrucción de sus escuelas, el otorgamiento de becas internacionales, la atención médico-quirúrgica de menores de edad por padecer enfermedades coronarias y, conjuntamente con la siempre solidaria Cuba, la lucha contra la malaria.

Asimismo, y bajo las orientaciones del Comandante Hugo Chávez fue creado un Fondo para África, destinado a la asistencia de aquellas naciones que lo requiriesen en casos de emergencia, tras haberse presentado en ellas inundaciones, sequías y otros desastres naturales.

De allí que, podamos afirmar que la cooperación con la Madre África está en el centro de la política exterior venezolana: v es que, tal v como lo expresara el líder histórico de la Revolución Bolivariana en carta enviada a las y los representantes de los países presentes en la III Cumbre América del Sur-África (ASA), leída por el entonces Canciller Elías Jaua, en febrero de 2013: "...América del Sur y África son un mismo Pueblo. Solo se logra entender la profundidad de la realidad social y política de nuestro Continente, en las entrañas del inmenso territorio africano, en donde, estoy seguro, se dio origen a

la humanidad. De él provienen los códigos y elementos que componen el sincretismo cultural, musical y religioso nuestroamericano, creando una unidad ya no tan solo meramente racial entre nuestros Pueblos, sino más aún espiritual...".

Hoy, la Venezuela Bolivariana cuenta con 17 Representaciones Diplomáticas en África y, a través de estas Embajadas, mantiene relaciones con los 54 países reconocidos por la Unión Africana; una impronta de amor y solidaridad que ha quedado, sin duda, impregnada en el corazón de los Pueblos de la Madre África, cuyas organizaciones políticas, sociales, de trabajadoras y trabajadores, mujeres, jóvenes y estudiantes, y en general del movimiento popular, se mantienen firmes en defensa del derecho que tenemos las hijas y los hijos del Padre Libertador Simón Bolívar y del Comandante Hugo Chávez, a vivir en paz y al respeto de la dignidad, la soberanía y la independencia

Venezuela y, más allá, la América Latinocaribeña, se levantan pese a las adversidades, reconociendo la importancia de nuestra herencia africana, estrechando sus lazos de amistad y solidaridad con la *Madre África*, a la cual nos une la sangre, la historia y la esperanza por un mundo mejor para todas y para todos.

La Habana Cuba Mar de leva

Por una cultura concreta de la producción

Farruco Sesto

Ionfieso que aunque me considero bastante buen administrador en el uso de los recursos, lo digo con modestia, de economía sé muy poco. salvo algunos conceptos elementales.

Pero lo que sé me basta para comprender que la economía real de una comunidad o de un país se apoya en su capacidad productiva, incluyendo la distribución y entrega de lo producido. Porque sin producción no hay, no puede haber, una economía sana, propia, activa y perdurable en el tiempo. Producción de algún tipo de bien o servicio, tangible o intangible, pero valorable, o con potencialidad de serlo, que pueda intercambiarse para desarrollar y diversificar la economía.

Sé que el éxito de la producción (de lo que sea y en la escala que sea), no responde nada más a un tema de voluntad, sino también de conocimientos, capacidades y recursos. Y que, de manera más intuitiva o más científica, necesita organización y planificación.

Y sé también que la producción, para existir de buena forma y con calidad, necesita además de una conciencia de la necesidad de hacer, y del bien hacer, y hasta de una ética para el acometimiento de ese hacer, vale decir una ética para la organización de la producción, lo cual, si a ver vamos, no responde sino a parámetros profundamente culturales.

Entonces, en relación al tema de la producción, que en nuestro caso significa terminar de sacudirnos la rémora de una economía de monocultivo, rentista, esclavizante e insuficiente de por sí, para seguir avanzando en la conformación de otra economía productiva y exitosa, creo que hay que prestarle atención al sustrato cultural con el cual y sobre el cual edificamos nuestra vida.

Pienso que hay que desarrollar a fondo una cultura de la producción en todos los niveles. Y que también hay que crear una ética de la organización de la producción, humanamente comprometida, que nos dote de las herramientas morales necesarias para construir la soberanía económica que necesitamos.

Y que hay que desarrollar también, ¿por qué no?, una épica de la producción, al servicio de sus objetivos, capaz de movilizar todos los resortes y fuerzas disponibles, para darle un sentido colectivo, desde una perspectiva nacional, a la tarea como si fuera la más importante de nuestras misiones. Pues así como hemos logrado desplegar una épica admirable de la resistencia, de la misma forma debemos dotarnos a nosotros mismos, repito, de una épica de la producción. Para que se entienda como una batalla que requiere una sólida moral de combate. De tal manera que podamos superar con creces todos los retos que nos tracemos.

Es lo que pienso y es lo que digo, para resaltar la importancia de una mirada a la producción desde la cultura. Sabiendo que para caminar con fortuna desde lo que somos a lo que queremos ser, es indispensable que nos dotemos de una cultura concreta de la producción.

> farrucosesto@gmail.com Vigo / Galicia / España



¿Maduro solo manda en Miraflores?

Omar Barrientos V.

- Deja eso pa'después, pa'beneficiar a este gobierno chavista no hay que ver. ¡Ahora estoy cansado, déjame tranquilo! desde su sillón el jefe de oficina, difería para cuando se pueda la firma de un documento.
- Si jefecito así lo haré, que se fastidien Nicolás Maduro y este pueblo, por seguir votando por esos chavomaduristas, que dentro de poco con los paracos v nuestros aliados euro-estadounidenses los sacaremos del poder, le respondía su asistente, la doctora Pepita.

En las afueras del ministerio una aglomeración de ciudadanos esperaba por la firma de las autorizaciones para seguir otras gestiones, impuestas por la burocracia para obstaculizar las labores del Gobierno Nacional.

- Pero si el presidente Maduro ordenó simplificar los trámites, le decía la señora Rosa a un funcionario, quien le ripostaba con sorna:
- Maduro solo manda en Miraflores, jaquí no!

obarrientosve@gmail.com Caracas

Indexación salarial e inflación

Emilio Hernández

 $E^{\mathrm{n\,el\,debate\,público\,sobre\,indexa}}$ ria e inflación, todos tienen un poco de razón. Sin embargo, no se debe argumentar sin números ni rangos de valores.

Es verdad que puede haber emisiones de moneda poco inflacionarias, bajo ciertas condiciones. Para muestra un botón: en Estados Unidos la Reserva Federal está emitiendo ingentes cantidades de dólares. Triplicó la masa monetaria entre 2008 y 2013 y otra vez está emitiendo dólares considerablemente, pero el dólar se mantiene. Se devaluó un poco frente al euro y el yuan, entre otras monedas, pero solo un poco si comparamos con las pantagruélicas devaluaciones del bolívar. Puede estar funcionando lo que se conoce en economía como trampa de liquidez, según la cual bajo ciertas condiciones y expectativas, las personas y los inversionistas tienden a conservar el dinero antes que invertirlo y generar inflación.

Nadie puede estar en desacuerdo con el principio de la indexación salarial, pero lo importante es el cómo. A mí me parece extremadamente

peligroso indexar los salarios al dólar o al petro sin estabilizar medianamente el bolívar. Hay que "indexar" el bolívar, lo cual indexa los salarios, el presupuesto nacional, los préstamos bancarios, etc.

Por ejemplo, si se hubiesen indexado los salarios al petro en el momento en que se anunció el anclaje del bolívar al petro en Bs. 3.600 (anclaje que no se honró porque inmediatamente los duendes neoliberales sacaron de la chistera el petro fluctuante) y el salario mínimo en ½ petro o Bs 1.800, el salario mínimo actual tendría que ser cerca de 90 millones de bolívares. Seguirían siendo los mismos insuficientes 30 dólares, pero algo es algo.

 $Comparemos\,1.800\,con\,90.000.000\,de$ salario mínimo en la nómina estatal: la masa monetaria hubiera tenido que subir exorbitantemente, quizás multiplicarse por más de 10.000. Habría tenido que incrementarse al ritmo de quienes deciden el valor del dólar, no al ritmo que decida el Estado.

Solo como referencia, comparemos con el concepto de control de la masa monetaria llamado "encaje

bancario". En condiciones "normales" el Estado permite el incremento de la cantidad de dinero fijando el encaje bancario y son los bancos los que multiplican el dinero. Por ejemplo, un encaje de 20% permite a los bancos multiplicar el dinero (en caso extremo) por un factor de 5.

La diferencia entre un incremento de 5 y uno de más de 10.000 es más que notable. La inestabilidad económica de un incremento de la masa monetaria de 10.000 veces, aunque mantenga su valor en dólares, solo por honrar la indexación del salario en un escenario de control nulo del valor del bolívar, podría tener consecuencias muy inesperadas.

Creo que la única solución que tenemos es frenar la devaluación del bolívar. La indexación solo del salario, al ritmo de la devaluación que impone la guerra económica, me luce inviable.

Indexación salarial sí, estoy de acuerdo, es justo y necesario, pero a través de la estrategia de la "indexación" del bolívar y ¡venceremos!

> emiliofhg@gmail.com Caracas



Sus piezas se publican en las redes sociales del Mulla y la FMN

Yeiris Flores designada Artesana de Mayo en Museo de Los Llanos



También elabora bebidas fermentadas, con frutas locales como ingrediente principal

El trabajo de la barinesa se orienta hacia lo ecológico y naturista

T/ Redacción CO F/ Cortesía Prensa MPPC Caracas

Llanos) designó a Yeiris Flores como Artesana del Mes en su edición de mayo de 2021, programa que continúa en formato telemático para honrar y agasajar, a pesar de la pandemia, a manualistas-artesanos, emprendedores criollos del eje llanero, cercanos a esta institución adscrita a la FMN (Fundación Museos Nacionales).

Esta muestra estará disponible al público por medio de la publicación, en las cuentas en redes sociales del Mulla y de la FMN, de fotografías y piezas que representen lo mejor de la técnica y la ejecución de Flores, quien tiene una vasta experiencia en la confección de indumentaria y accesorios típicos de la región llanera venezolana.

La colección de piezas de esta artesana barinesa va desde carteras, bolsos, morrales hasta artículos decorativos y cestas para uso doméstico.

Dentro de la gama y variedad de materiales que Flores emplea para elaborar sus productos se encuentra el mecatillo, saco, guata, taparas, fibra de moriche, semillas naturales y diversos tipos de pintura para los toques decorativos finales.

Flores es una experta artesana en las técnicas de macramé, ganchillo y bastidor, destrezas que inició a la corta edad de 14 años y que la han llevado a participar en diversas ferias y eventos en el ámbito nacional.

Su trabajo se orienta hacia lo ecológico y naturista por el uso de materiales otorgados de primera mano por la naturaleza en una suerte de reciclaje y respeto por el medio ambiente.

"Las piezas son una propuesta ecológica donde utiliza como materia prima fibras vegetales, principalmente la fibra de moriche y otras semillas naturales, fuente de inspiración junto a la hermosa naturaleza de nuestra Venezuela", confirmó la directora ejecutiva del Mulla, Naylet Sierra, citada en una nota de prensa.

Esta joven artesana también produce bebidas fermentadas en procesos artesanales, emprendimiento que lleva el nombre de "Vinística Artesana" y que utiliza las frutas naturales como principal ingrediente.

La participación para la actividad en línea es completamente gratuita

Hoy concluye El Ecomuseo de Paria: Retos y perspectivas hacia la agenda 2030



EL evento es parte de la celebración del Día Mundial de los Museos

T/ Redacción CO F/ Archivo CO Caracas

Hasta hoy estará abierta vía internet y de forma gratuita, la actividad El Ecomuseo de Paria: Retos y perspectivas hacia la agenda 2030, un encuentro que desde sus inicios se programó con ponencias de reconocidos

especialistas en las áreas de arquitectura, museología, gestión cultural, desarrollo sostenible y con sendas presentaciones de las organizaciones promotoras de la creación del Ecomuseo de Paria.

La actividad forma parte de la celebración del Día Internacional de los Museos 2021, y en este sentido busca atender a los objetivos de este año del Consejo Internacional de Museos (ICOM) que propone: abogar por los museos como impulsores de la recuperación ante la Covid-19, reimaginar el futuro de los museos y su papel en nuestras sociedades, promover el intercambio cultural como catalizador de paz entre los pueblos e im-

plementar los objetivos de desarrollo dostenible de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La Hacienda La Trinidad, asociación civil sin fines de lucro dedicada a promover el desarrollo y la apreciación de la cultura y el Ecomuseo de Paria, idea que se inicia en 2014, con un plan de desarrollo sostenible en

conexión con la comunidad de Paria, basado en su patrimonio global que incluye el ambiente natural y cultural de su territorio; planteó este encuentro bajo la premisa básica de la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de la ONU a partir de una amplia reflexión teórica, sobre la identidad del territorio pariano para promover su crecimiento, bienestar y desarrollo en los próximos 10 años.

A pesar del complejo contexto que atraviesa Venezuela, este encuentro tiene como único propósito buscar las alianzas necesarias que permitan encontrar en la cooperación local, nacional e internacional una estrategia para defender y salvaguardar el patrimonio natural y cultural de este territorio y, por otra parte, atender necesidades en materia sanitaria, educación, protección ambiental y detener el deterioro de su biodiversidad, para mitigar los problemas generales de la región.

Por ello las organizaciones promotoras del Ecomuseo de Paria como el Proyecto CatchUp: Complemento Nutricional, Museo Histórico de Carúpano, Organización Social Otro Rio Caribe Posible, Fundación Thomas Merle, Arplascmar/ Portadores de Tradición, Cictmar, Fundación Eco Paria, Parque Nivaldito, Fundación Vuelta Larga, Fundación San José, Destilería Carúpano y la Hacienda La Trinidad Parque Cultural, invitan a participar en el encuentro. Más datos por jlfigueroa.1960@gmail.com cursoshltpc@gmail.



An iso neuterior Suecinolous dei De Culpis, citoladam MANUEL ANTONIO GUZMÁN, quien en vida fu venezolano, mayor de edad y titular de la Cédula dientidad No. V-3.441.226, que seste Despacho condinio publicación del presente edicto, a los fines de quo comparezcan ante este Despacho en un termino d SESENTA (60) DIAS CONTINUOS, siguientes a locostancia en autos de la última publicación, consignación y fijación, que del Edicto se haga, dentro de las hora comprendidas para despachar entre las 8:30 AM, y 33 PM, y sed en por citados, en el juscio que por ACCIÓ MERO DECLARATIVA DE RECONOCIMIENTO DI UNION CONCUBINARIA sigue la Ciudadana MARI SAMAN NUME, Venezolana, mayor de edad y titular del Cedula de Idendidad No. V-6.434.51 en su control control deborá ser publicado en los diarios "VEA", "CORREO DEL CRINIOCO" durante sesenta (60) colo vecas por semana, fijándose un ejemplar en la carteler del Tribunal. Todo ello de conformidad con lo establecide en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.-

EL JUEZ PROVISORIO NELSON JOSÉ CARRERO HEI

NJCH/KI

La boxeadora Irismar Cardozo es la clasificada 28 de Venezuela para Tokio

Una "avispa" se metió en los Juegos Olímpicos

Un sorteo que la favoreció llevará a la guaireña para Japón

T/ Redacción CO F/ Cortesía COV Caracas

renezuela sumó el tercer cupo para el boxeo criollo y el 28 para nuestra delegación, gracias a la guairense Irismar Cardozo en los 51 kilogramos, quien quedó empatada por puntos (75), con la dominicana Miguelina Hernández en el ranking BTF, luego que se actualizará el sistema de clasificación del boxeo para la justa universal.

El grupo de trabajo para el boxeo del COL analizó todas las formas del sistema de desempate, las cuales estaban agotadas, por lo tanto, realizó un sorteo al azar para determinar la asignación de la cuota, la cual fue ganada por la venezolana, logrando de esta manera quedarse con la cuarta casilla de América, en el puesto 31. Por lo antes expuesto hoy se oficializa este cupo nominal para Venezuela.

La "Avispa" Irismar Cardozo será la segunda dama venezolana en ir a una justa universal, ya que la primera fue Karlha Magliocco en Londres 2012, año en el que el programa olímpico



La quaireña es constante en sus entrenamientos

permitió la participación de las femeninas en este deporte.

"Para mí ha sido la mayor satisfacción clasificar a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, ya que es mi primera cita olímpica deseo dejar lo mejor en ello. Mi expectativas es ser campeona olímpica, ya que es el sueño de toda atleta y también es mi sueño. Le agradezco a Dios primeramente por esta clasificación, a la doctora Luisa (Benítez), a mi familia, entrenadores y a los que formaron parte de mi equipo", señaló emocionada.

La boxeadora de 23 años de edad arribará a su primera cita olímpica. Cardozo, en este ciclo. colecciona bronce en los Panamericanos Lima 2019, pero también consiguió oro en el Campeonato Elite Continental de Boxeo Femenino AMBC Vargas 2018, donde el equipo venezolano quedo campeón.

Se debe recordar que previamente Gabriel Maestre en los 69 kilos y Nalek Korbaj en los 81 kilos pasaron a Tokio, luego que se actualizará el citado sistema de clasificación hace algunos días. No se descarta que en venideras fechas pasen otros compatriotas

SEIS PRESEAS

Los púgiles venezolanos comenzaron asistir a los olímpicos desde la edición de Helsinki 1952, con las participaciones de Sergio Gascue, Salomón Carrizales,

Ángel Amaya, Vicente Matute y Luis Aranguren. Desde ese momento hasta la actualidad han competido de manera ininterrumpida, salvo en Tokio 1964 donde no hubo representante en la apodada disciplina de los "coliflores".

De paso, el boxeo es el deporte que más metales olímpicos le ha dado al país ya que en México 1968 Francisco "Morochito" Rodríguez, en los 48 kilos, le regaló la primera dorada al país, luego en Montreal 1976, Pedro "El tren de Machigues" Gamarro en los 67kilos obtuvo plata; en Moscú 1980, Bernardo Piñango también logró plateada pero en los 54 kilos; mientras que Marcelino Bolívar en 48 kilos y Omar Catarí en 57 consiguieron bronce en Los Ángeles 1984.

Pasaron 32 años para que Yoel Finol en 52 kilos ganara bronce en Rio 2016, el cual se transformó en plata en 2018, luego que el COI se la otorgará por el doping positivo del finalista de la categoría.

Ninguna boxeadora de nuestro país ha logrado una medalla olímpica, sólo diploma olímpico, sólo se han conseguido en la rama masculina, esperemos que sea la de La Guaira la que logre la hazaña. Los Juegos Olímpicos de Verano Tokio 2020 se celebrarán del 23 de Julio al 8 de Agosto de 2021.

En la instalación larense se practican varias disciplinas

Rehabilitan en Barquisimeto piscina del Centro de Iniciación Deportiva Doctor Luis María Castillo

T/ Redacción CO F/ Gobernación de Lara Caracas

El gobernador de Lara, Adolfo Pereira, notificó sobre la rehabilitación de una piscina de 18 metros de largo, ubicada en el Centro de Iniciación Deportiva Doctor Luis María Castillo, parroquia Concepción del municipio Iribarren, en Barquisimeto.

"Estamos felices porque hemos adecuado más espacios para el deporte y la recreación, y a su vez para el fortalecimiento de todos aquellos niños que desean practicar en esta piscina de entrenamiento inicial, don-

de pudimos contemplar una representación de nado sincronizado. Todo este trabajo se realizó a través de la Fundación para el Deporte del estado Lara (Fundela) y el Instituto de Deporte de la región (IDEL), donde anteriormente va se había iniciado la reestructuración de la cancha de usos múltiples", manifestó el funcionario público, quien acotó que en estos trabajos hubo una inversión de 120 pe-

"Invitamos a los sectores adyacentes, especialmente a los niños con edades comprendidas entres los dos y siete años a que vengan a esta piscina de corta distancia que quedó como nueva", indicó Pereira, quien agregó que "gradualmente se rescatan las canchas de tenis, el polideportivo Máximo Viloria, el velódromo Héctor Alvarado y el Complejo de Piscinas Bolivarianas".

Oswaldo Silva, coordinador del Centro de Iniciación Deportiva Doctor Luis María Castillo, dijo sentirse contento por el apoyo prestado a la institución que preside. Aseguró que luego de 63 años de fundación el recinto deportivo quedó totalmente rehabilitado. "Para nosotros es de gran satisfacción ver estos trabajos realizados, una revolución articulada y mancomunada y producto del trabajo de la mano del Poder



La juventud dispone de otro centro deportivo

Popular, por tal razón están cordialmente invitados los niños, niñas y adolescentes a que vengan a integrarse a esta piscina y al centro deportivo", expresó.

Por su parte, Sheila García, líder social de la comuidad, comentó: "Una gran experiencia poder haber participado en este grupo de trabajo. Es importante destacar que aquí hacen vida diversas disciplinas como el karate. béisbol, baloncesto, crosffit, entre otros".

CORREO DEL ORINOCO





Van 7.083.000 desinfecciones



a presidenta de la Misión Venezuela Bella, Jaqueline Faría, informó que se han ejecutado 7.083.000 actividades de desinfección a escala nacional, en el contexto de la acciones emprendidas para impedir la proliferacón de la Covid-19 y minimizar los contagios.

Mientras supervisaba las labores de desinfección en el bulevar de Sabana Grande, en compañía del ministro del Poder Popular para el Turismo, Alí Padrón, Faría destacó el esfuerzo de los 24.000 héroes y heroínas que semana tras semana asumen esta ardua labor.

"El bulevar de Sabana Grande es de alta transitabilidad y forma parte de la cotidianidad de todos los caraqueños, su limpieza y desinfección es garantía de salud para todos los que hacen vida social y comercial en este espacio público de nuestra ciudad", expresó.

Por su parte, Alí Padrón ratificó que la jornada de desinfección en esta arteria comercia y recreativa de 1,5 kilómetros es un esfuerzo articulado y continuo para garantizar la tranquilidad de los transeúntes. A la fecha van 58 jornadas incluidas en las políticas planteadas por el Gobierno nacional para garantizar la salud, la protección de los venezolanos ante la brutal pandemia que azota al mundo.

T/ Romer Viera Rivas F/ @MVzlaBella





